

## 後期が始まりました！

### 目標あるところに成長あり 充実と成長の後期に

4月の始業式、入学式から約半年。運動会や修学旅行、集団宿泊教室などの大きな行事を経験し、毎日の授業や学校生活でもたくさんの学びを重ねた前期が終了し、後期が始まりました。

節目の時は、**振り返り（成果と課題）**と**次の目標（今後の展望）**を考え、心を新たにするチャンスです。始業式では「目標あるところに成長あり。今日からの自分を成長させる、いい目標を立てて、いいスタートを切ってください。」と話しました。

その後、10月の四小スキルアップ「よく聴く」にちなんで話しましたが、人生に無駄なことは一つもありません。**どんな学習も、生活も、意識すると必ず「表現する力」「つながる力」「やりとげる力」につながります。**後期も、学校を挙げて、この3つの力を伸ばす教育活動を展開していきます。

## 5年生 集団宿泊教室

### 町内4校合同で 水俣人権・環境学習 体験学習



10月3・4日（木・金）は、南関町内4小学校合同の5年生集団宿泊教室でした。熊本県環境センターで環境学習、水俣病資料館情報センターで水俣病の学習、語り部講話もありました。現地で実物に触れ、生の声を聞いたことで、水俣病やそれに対する差別等を実感を持って知ることができました。事実を正しく知り、自分の生き方を見つめる、大切な学びになりました。



その後、あしきた青少年の家に移動し、ナイトゲーム、ペーロン船等を体験し、食事、入浴、宿泊も含めて、集団行動の大切さ、協力することの楽しさ等、たくさん学びました。高学年、学校のリーダーとして、これからの頑張りを楽しみにしています。

## 6年生 通学学習

### 御茶屋 南関城跡 北原白秋生家 人権の町 ふるさと再発見！

10月16日（水）、6年生は南関町主催の通学学習に行ってきました。中学生になったら一緒にの学年になる、町内4校の小学6年生がそれぞれ同じプログラムで学習します。人権学習、御茶屋見学、南関城跡見学、北原白秋生家（石井家）見学と、充実した内容でした。



「人権感覚」を磨き、地元の偉大な歴史を知り、ふるさとへの誇りを学ぶ1日になりました。四小校区の史跡巡りも計画している6年生にとって、有意義な会でした。大石さん、遠山さん、お世話になりました。

